

Workshop: „Das Gauss Haus“ -

Initiative der internationalen Studierenden, Studentenwerk, AStA Referate und der Braunschweiger Hochschulen (TU BS, HBK, Ostfalia)

Inspiziert von den wissenschaftlichen Leistungen Gauß‘, als auch von dessen Persönlichkeit, ist das Gauß Haus ein Treffpunkt für internationale Begegnungen, die alle die gleiche Leidenschaft teilen. Menschen aus aller Welt verbindet dabei eine grenzüberschreitende Gemeinsamkeit, nämlich die Begeisterung der Wissenschaft und die über den bedeutenden Carl Friedrich Gauß, dessen Leistungen weit über die abstrakten Wissenschaften hinausreichen. Das Gauss Haus stellt die gesellschaftliche Umsetzung interkulturellen Austausches dar. Gegründet im Jahr 2008 durch den Verein „Internationaler Kreis der Carl Friedrich Gauß Freunde e.V.“, kurz „Gauss Friends“, erfuhr das Projekt „Gauss Haus“ eine stete Weiterentwicklung und feste Etablierung als Willkommens- und Begegnungsplattform für internationale und auch deutsche Studierende, Wissenschaftler und Alumni aus aller Welt an der TU Braunschweig. Bei seinen Betreuungsmaßnahmen arbeitet der Verein der Gauss Freunde seit 2010 eng mit dem Studentenwerk, der Studierendenvertretung (AStA) und dem Zentrum für Schulforschung und Lehrerbildung (Z\_SchuLe) der TU Braunschweig zusammen. Darüber hinaus wird eine breite Vernetzungsarbeit betrieben, sodass das 2017 weiterentwickelte Konzept „Das Gauss Haus“ mit seinen zahlreichen universitären und externen Partnern für eine ganzheitliche, starke Willkommens- und Betreuungskultur steht. Diese enge Zusammenarbeit findet auch Ausdruck im Gauss Haus Rat – einem demokratischen Gremium, das transparente Entscheidungsprozesse ermöglicht und das Projekt auf eine breite Legitimations- und Partizipationsbasis stellt. Das Konzept des Gauss Haus Rates ist in vielerlei Hinsicht ein Erfolgsmodell, das Potential für eine „best practice“ auch für andere Hochschulen birgt: es sichert eine breite Legitimations-, Partizipationsbasis und ein reales Mitspracherecht, es erleichtert die Kommunikation und schnellere, effizientere Entscheidungsprozesse und besticht durch die einzigartige Zusammensetzung per se: Das Gremium besteht aus einer Trias aus dem Verein der Carl Friedrich Gauß Freunde (+ Alumni-Verein), der Studierendenschaft (AStA) und einer universitären Einrichtung (Z\_SchuLe). Im Workshop wollen wir uns u.a. mit folgenden Fragen befassen:

- Gibt es ähnliche Angebote?
- Was ist die Rolle der Studierendenschaft dabei?
- Was gibt es für Angebote des Studentenwerks?
- Was für studentische Initiativen und Angebote des International Office gibt es?
- Wie könnte euer „Gauss Haus“ aussehen?
- Was würdet ihr von euren Angeboten gerne an das Gauss Haus weitergeben wollen?

Leitung:

Dipl.Math Younouss Wadjinny

[y.wadjinny@tu-braunschweig.de](mailto:y.wadjinny@tu-braunschweig.de)